



Isabeau naît dans la seigneurie roubaisienne. Son père, Pierre de Roubaix, a fait beaucoup pour le développement de la commune, transformant le petit fief de Roubaix en une seigneurie importante, notamment en permettant à la ville de s'inscrire dans le marché du textile. Il mourut en 1498. Sans descendance masculine, c'est Isabeau qui lui succéda.

Elle continua le développement de la commune en entamant une véritable œuvre sociale : l'hôpital Saint-Elisabeth, dont elle pose la première pierre en 1488. L'établissement avait plusieurs fonctions : hôpital, couvent, et lieu de charité pour les plus démunis et comprenait, outre l'hôpital et le cloître, une grande chapelle, un cimetière, des logis pour les étrangers, des jardins, des potagers, une ferme et une brasserie. Isabeau ne cessera d'enrichir le terrain et l'établissement jusqu'à sa mort, en 1502. Elle légua à l'hôpital une partie de son mobilier, des œuvres d'art, des manuscrits, ainsi que son Livre d'Heures. Celui-ci, conservé à la Bibliothèque de Roubaix, contient 191 feuillets de vélin orné de 17 miniatures qui pourraient être attribués à Jean Van Eyck.

Une rue fut nommée en l'honneur d'Isabeau de Roubaix.

## › Références

Bulletin de la Société d'Emulation de Roubaix, N°36, Septembre 2001, page 4.

HILAIRE, Yves-Marie. *Histoire de Roubaix*. Edition des Beffrois, « Histoire des villes du Nord-Pas-de-Calais », 1984, 366 pages.

PATTOU, Etienne. *Seigneurs de Roubaix*. [document électronique], 2010. URL : <http://racineshistoire.free.fr/LGN/PDF/Roubaix.pdf>

Source de la photo : Bibliothèque Numérique de Roubaix, Heures d'Isabeau de Roubaix, texte complet, page 105. URL : <https://www.bn-r.fr/ark:/20179/BNR113749>